
 
                                        

 

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 11 JUIN 2024 AU 
COLLÈGE MARISTE DE QUÉBEC, 19 H 00  
(SALLE PAUL-BÉLANGER) 
 

Sont présents: 
Anne-Sophie Bezencenet, Danielle Boivin (secrétaire), Sylvie Boucher, Johanne 
Cantin, Anne-Marie Courtois, Judith Dhérin, Nicholas Gagnon (trésorier), Olivier 
Garneau, Mathieu Leblanc-Gagnon, Frédéric Paul, Anne Marie Pinard (présidente), 
Ann-Valérie Richard, Nicholas Robert, Pierre-Olivier Sirois, François Sylvain 
(directeur), Mathieu Truchon et Michael Veilleux. 
 
Sont absents: 
Mme Mélanie Girard. 
 
Invités: 
Mmes. Caroline Boisclair, Catherine Bouchard, Véronique Cyr, Antje Huismann, 
Florence Jacolin, Marceline Ouedraogo et Stéphanie Rioux. 
 
MM. Gaétan Bédard, Pascal Boivin, Pierre-Luc Dubé, Paul-André Guilbault et 
Martin Vallée. 
 
 

1. Mot de bienvenue 

La réunion débute à 19:05. Mme Anne Marie Pinard assure la présidence et 

Mme Danielle Boivin fait fonction de secrétaire. Mme Pinard souhaite la 

bienvenue aux parents, principalement aux nouveaux venus. 

 

 
 



2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mme Pinard donne lecture de l’ordre du jour. L’adoption de l’ordre du jour est 

proposée par Mme Richard, appuyée par Mme Courtois. L’ordre du jour est 

adopté à l’unanimité. 

 

3. Approbation du procès-verbal de la réunion du 21 mai 2024 

Sur la proposition de M Veilleux, appuyée par Mme Bezencenet, le procès-verbal 

est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Rapport de la présidente 

Mme Pinard, présidente sortante, présente le bilan des réunions. Au total, huit 

réunions ont été prévues et une a été annulée par manque de pertinence. Les 

membres se sont donc réunis sept (7) fois dans l’année en plus de l’Assemblée 

générale actuelle. Une nouveauté cette année, des membres de la direction ont 

été invités à participer aux réunions. Les différents sujets abordés lors des 

réunions sont présentés dans le rapport de la présidente (voir annexe 1: rapport 

de la présidente).  

 

5. Rapport du trésorier 

M Nicholas Gagnon, trésorier, présente le budget et les états financiers (voir 

annexe 2: Bilan financier 2023-2024). L’année financière a débuté avec une 

encaisse de 22,489.57$ et une cotisation de 14,825.00$ (593 familles).  La vente 

de vêtement a rapporté un record de 15,665.00$ (profits 8,379.01$ - don au 

voyage immersion culturelle). 

La somme des contributions et dépenses a cumulée 38,847.10$, incluant une 

        



contribution spéciale au projet de la rénovation de la salle Paul Bélanger de 

6,089.87$ (console audio). De plus, cinq (5) chèques de 200$ (1,000$ total) ont 

été émis pour les bourses Méritas, mais n’ont pas été encaissés. Cette somme 

est reportée pour l’année 2024-2025. 

L’année se termine alors avec un déficit de 8,357.10$ (sans compter le 1,000$ 

des Méritas). L’encaisse à la fin de l’exercice se chiffre donc à 18,601.73$ L’avoir 

de l’APECMQ à 17,601.73$ (compte tenu de la charge reportée des chèques 

Méritas). 

Il informe du changement d’institution financière, maintenant chez Desjardins, 

soit la même que le Collège afin de faciliter les transactions. 

● Un parent demande des clarifications en lien avec les contributions 

financières réalisées l’an dernier pour le voyage culturel-humanitaire 

2022-23. M Gagnon confirme que les profits de la vente de vêtement ont 

été utilisés en plus d’un montant supplémentaire tel que demandé par M 

Ducharme, enseignant accompagnateur. Il est précisé que les montants 

sont attribués selon les demandes faites en début d’année par les 

enseignants. De plus, Mme Pinard informe que les élèves du voyage 

scientifique ont été bénévoles pour le souper spaghetti ainsi que le 

cocktail de la Fondation en contrepartie du montant octroyé. 

 

● Un parent demande en quoi consiste les voyages scientifique et culturel. 

Mme Pinard donne une description des voyages, approximativement 

d’une durée de 10 jours et prévus en mai, pour les élèves de 4e et 5e 

secondaire. De plus, M Sylvain indique qu’il existe aussi des voyages de 

fin d’année, sans contribution de l’APECMQ, en 2e et 4e secondaire 

habituellement à Boston et New York. 

 

        



 

6. Mot du Directeur général 

Faits saillants de la direction générale, par M Sylvain: 

● Le transfert du patrimoine bâti, des Pères Maristes de la corporation du 

Collège Mariste de Québec, s’est conclu à l’été 2023. 

● Une nouvelle organisation scolaire a été mise en place dès la rentrée soit 

un après-midi de congé par niveau, établissement d’un horaire 

hebdomadaire selon les jours de la semaine. Suite à un sondage effectué 

auprès des parents, élèves et membres du personnel, le changement est 

globalement positif. Une réduction des absences, l’augmentation du 

temps de réunion des membres du personnel sont des exemples des 

avantages observés. Des ajustements sont prévus pour  l’an prochain. 

● L’intégration de la division 2 au basketball a nécessité des ajustements, 

notamment pour participer aux finales provinciales. Le bilan est positif. 

● Pendant l’année, les équipes de football ont tenté de changer de niveau 

en passant de 9 à 12 joueurs. Une mise à jour est à prévoir pour l’an 

prochain. Le 2e cycle pourrait se maintenir à un niveau de 12 joueurs 

tandis que le 1er cycle pourrait participer à un nouveau niveau. 

● Des ajouts de services aux élèves ont été faits, soit un éducateur 

spécialisé, une coordonnatrice des sports et un directeur adjoint aux 

services pédagogiques. 

● Une adaptation a été nécessaire face aux impacts liés à la grève scolaire 

dans le secteur public et aux changements du calendrier des examens du 

ministère.  

● Le défi persiste pour le recrutement et le maintien du personnel, 

notamment en raison du départ de la directrice pédagogique, Mme 

        



Sénéchal, et du directeur-adjoint pédagogique, M. Rouleau. 

○ Un parent demande si les deux postes vacants seront comblés 

pour la rentrée scolaire. M Sylvain informe que le nombre de 

candidats est limité, mais que les membres du personnel 

souhaitent effectivement embaucher pour la rentrée. L’option 

d’embaucher un membre du personnel actuel est considérée. 

○ Un parent demande si un programme de reconnaissance a été mis 

en place par le conseil d’administration (C.A.) afin d’encourager le 

maintien du personnel. M Sylvain informe qu’un galas 

reconnaissance a été mis en place et une célébration a eu lieu au 

Cercle de la Garnison de Québec. Il a été suggéré de mettre les 

parents à contribution à cet évènement. 

● Une firme externe a été embauchée pour sonder les élèves, les parents et 

le personnel afin d’obtenir des rétroactions par rapport au Collège. Les 

résultats seront présentés au CA afin de prévoir une orientation 

stratégique. Les résultats seront partagés au personnel à la rentrée. 

○ Un parent demande s’il sera possible d’accéder aux résultats. M 

Sylvain compte s'informer des possibilités auprès de la firme. 

● La distinction des deux évènements, la remise des diplômes et le bal, a 

été maintenue pour une 2e année consécutive. Cette formule est à 

conserver. 

● Différents changements établis lors de la pandémie ont été conservés 

comme le gala méritas pendant les heures de cours, la diffusion du galas 

méritas académique en ligne, la rencontre de parents en mode virtuel en 

novembre. 

● Une levée de fonds a été organisée par la Fondation du Collège dans le 

but de rénover la bibliothèque. Un montant de 204 000$ a été amassé. 

        



● L’utilisation du cellulaire demeure un sujet de préoccupation. Le Collège 

poursuit ses réflexions à ce sujet et une question à ce sujet a d’ailleurs été 

ajoutée dans le dernier sondage. 

● Communiquer plus efficacement demeure un défi à relever entre le 

Collège et les parents. M Sylvain souligne l’importance de prôner des 

communications bienveillantes. 

○ Un parent propose qu’un code de vie soit signé par les parents, au 

même titre que les élèves, afin d’assurer un minimum de respect 

envers le personnel notamment. Cette idée sera discutée entre les 

membres du personnel. 

● Le respect des valeurs éducatives correspondant à celles des Pères 

Maristes demeure un engagement établi lors du transfert institutionnel. 

L'inclusion est une valeur importante au Collège. Par exemple, la sélection 

des élèves n’est pas uniquement réalisée en fonction des résultats 

scolaires. La journée découverte sert, entre autres, de moyen de 

sélection. 

● L’acceptation d’un projet d’infrastructure, un complexe sportif, est 

souhaité, mais le Collège n’a pas obtenu de réponse à ce jour. 

 

7. Présentation du bilan 
 
Les résolutions ont été présentées au rapport de la présidente (voir annexe 1). 

 

Mme Richard explique à l’assemblée qu’il existe différents comités pour lesquels 

les parents peuvent s’impliquer, tel que celui de la “vente de vêtements”. 

Elle-même ainsi que M Veilleux et Mme Cantin en font partie et ils sont à la 

recherche de parents bénévoles pour la vente qui aura lieu les 6-7-8 septembre 

prochain. M Veilleux invite les parents intéressés à les informer de leur intérêt 

        



après la réunion. Une adresse courriel a aussi été créée pour les joindre soit 

apecmq.vetements@gmail.com. 

 

Mme Pinard explique que certains comités ne sont plus actifs comme la journée 

carrière, les journées portes ouvertes ou le cocktail des finissants. De plus, en 

raison du départ de Mme Généreux de l’association, le comité “Effet Papillon” est 

aussi inactif. Les comités actifs sont ceux de la vente de vêtement, la principale 

levée de fonds de l’APECMQ, et le bal où les parents bénévoles fleurissent les 

finissants. 

 

8. Période de questions 

● Un parent demande si le Collège a des nouvelles du projet “Grade 12” de 

l’Académie Américaine de Montréal. M Sylvain explique qu’un élève a fait 

les démarches l’obtention d’un diplôme américain, comme s’il avait 

complété une 12e année, afin d’être admis dans une université 

américaine. Un 2e élève réalise ce projet actuellement afin de compléter 

environ les 10 ou 12 cours préalables. 

● La majorité des questions ont été répondues au fil des présentations. 

 

9. Formation du comité de l’APECMQ pour l’année 2024-20251 

Mme Pinard explique le déroulement de la formation du prochain comité et 

réitère que les parents doivent avoir été membres de l’APECMQ pendant au 

moins 1 an pour être élus à l’exécutif. Le nombre de membres maximum 

correspond au nombre de groupes d’élèves, soit 24 en 2024-2025. Les réunions 

ont généralement lieu les mardis soirs, en présentiel, mais peuvent être réalisées 

1 L’Association des parents d’élèves du Collège mariste de Québec (APECMQ) représente l’ensemble des parents auprès de 
la direction, des administrateurs et des enseignants. Son rôle est de stimuler l’implication des parents aux différentes activités 
de l’école et d’assurer une communication bienveillante entre les parents et la direction. À titre consultatif, l’APECMQ est 
également appelée à se prononcer sur certains enjeux de l’école. 
 

        



en ligne. Madame Pinard informe que Mme Delord, Mme Généreux et Mme 

Lacasse se sont retirées du comité pour différentes raisons. M Leblanc-Gagnon 

indique qu’il se retire aussi du comité et qu’un autre membre devra faire la 

représentation auprès de la Fondation l’an prochain. Mme Pinard les remercie 

pour leur engagement. 

Mme Pinard énumère les objectifs du comité (voir annexe 3: Rôles et objectifs de 

l’APECMQ). Elle invite les parents présents à se présenter et manifester leur 

souhait de devenir membre du comité pour l’an prochain. Au total, 23 parents se 

portent volontaires sur les 24 sièges disponibles. Elle informe que suite à la 

composition de l’APECMQ, les membres seront indiqués sur le site web du 

CMQ. 

Mme Pinard annonce la fin de son mandat et son départ du comité puisqu’elle ne 

sera plus parent du Collège l’an prochain. Mme Richard lui remet un cadeau de 

départ, une plume, en guise de reconnaissance pour son implication à 

l’APECMQ. 

 

10. Levée de l’assemblée générale 

La levée de l’assemblée générale est proposée par Mme Dhérin et appuyée par 

M Robert. L’assemblée générale est levée à 8:52.  

 

Danielle Boivin, secrétaire  

        



 

ANNEXE 1: Rapport de la présidente 
 
 
 
 

 

        



Rapport de la présidente 2023-24 

  
En 2023-24, nous nous sommes réunis 7 à reprises incluant la rencontre qui a eu lieu lors 
l’assemblée générale. 
 
Nouveauté cette année, les directrices des services aux élèves (Mme Demers) et aux 
ressources pédagogiques (Mme Sénéchal) ont été présentes en alternances à nos 
rencontres. Je les remercie de leur disponibilité et de leur ouverture à la discussion. 
M. Rouleau, directeur adjoint des ressources pédagogique a également participé à une 
rencontre.  
 
Lors de notre première rencontre post AG en mai 2023, nous avons discuté de la 
boutique « Effet Papillon » afin de revaloriser les vêtements trop abimés pour les 
revendre. Un comité a été formé pour en discuter. Nous avons également confirmé la 
présence des membres au bal, pour remettre des fleurs. Les élections ont eu lieu. 
 
Notre première « vraie » rencontre a eu lieu en août 2023. Nous avons discuté des 
portes ouvertes, et nous avons discuté de la procédure pour désigner 3 membres pour 
siéger à l’assemblée générale. La vente de vêtements est également discutée, et il est 
convenu que les élèves bénévoles seront ceux qui participent au voyage culturel sous la 
supervision de Mme Cauchon. Nous avons également convenu que des échantillons 
réalisés par « effet Papillon » allaient être présentés lors de la vente. 
 
La rencontre suivante a eu lieu en octobre 2023, et Mme Demers était présente. Le bilan 
de la vente de vêtement est très positif, des ventes pour un montant record de 15 000$! 
Les parents proposent, pour les années à venir, de partager les profits au prorata du 
nombre de jeunes, à condition qu’un enseignant soit responsable de leur groupe. Cette 
année, le surplus servira de don pour le voyage culturel. Un groupe de nos membres se 
penchera sur la suite du projet « effet Papillon » à la suite du sondage à la vente de 
vêtements. Nous avons aussi délégué Johanne Cantin, Nicholas Gagnon et Pierre-Olivier 
Sirois, à l’assemblée générale du CMQ. J’en profite pour les remercier chaleureusement 
de leur implication. Une longue discussion a eu lieu à la suite de difficultés lors des 
sélections en volleyball, en lien avec la formation des équipes. Plusieurs suggestions sont 
faites, pour en particulier éviter que des élèves manquent les sélections civiles; le 
nombre d’équipe prévue sera clarifié très tôt après la rentrée. 
 
Nous nous sommes de nouveau réunis en novembre 2023, en présence de 
Mme Sénéchal. Nous avons confirmé que M Pierre-Olivier Sirois a été élu au CA du CMQ 
par l’AG du CMQ. Nous avons également confirmé que M Mathieu Leblanc-Gagnon fait 



le lien entre notre comité et la fondation, et je le remercie pour son implication. Le 
budget a été discuté également lors de cette rencontre. 
 
La première rencontre de 2024 et 4e du comité a eu lieu en janvier, et Mme Demers s’est 
joint à nous. Nous avons discuté des nouveaux morceaux de la collection vestimentaire. 
Nous devrons décider éventuellement quoi faire avec les jupes pour la vente de 
vêtements déjà portés. Nous discutons des résultats des sondages faits aux parents et 
aux élèves, et rediscutons des horaires avec une demi-journée de congé par niveau, qui 
semble généralement très appréciés. Le classement des écoles privées est aussi discuté. 
La grève dans le réseau public a des impacts sur la pondération des étapes, nous en 
sommes informés.  
 
Par la suite, une rencontre s’est tenue en mars 2024. M Rouleau était présent. Une 
discussion sur l’ajustement des plans d’interventions, des horaires d’examens et de la 
possibilité d’organiser du tutorat a lieu. Nous discutons des célébrations de diplomation 
et du bal. Nous visitons le local 300 rénové, « la chapelle ». Nous convenons de 
retourner le montant que l’association avait réservé pour le terrain de basket au budget 
général, compte tenu du dépôt du projet de centre sportif.  
 
La réunion d’avril a été annulée. 
 
La rencontre suivante a eu lieu en mai 2024. Nous avons discuté des derniers détails 
pour le bal, la vente de vêtements à venir ainsi que l’organisation des sports pour 
2024-25. Le budget final a été adopté, je vais laisser M Gagnon nous expliquer quelles 
sont les activités que nous avons supportées.  
 
J’ai récemment eu la chance de représenter les parents lors du Gala Méritas et à la 
remise de diplômes. 
 
Nouveauté cette année, le comité reconnait l’implication étudiante en remettant des 
bourses de 200$ à l’élève de chaque niveau qui remporte le Méritas de l’implication.  
 
 
 
 
Anne Marie Pinard 
Présidente APECMQ 2023-24 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

Liste des résolutions 2023-2024 
  

2023-05-30 (1): 

Aucune résolution. 
  

2023-08-22 (2): 

Aucune résolution. 
  

2023-10-03 (3) : 

Aucune résolution. 
  

2023-11-07 (4) : 

5.1.2 Budget 2023-2024 
Demandes de financements reçues : 

● Mme Cusson : Viens jouer avec nous 2024 à la Salle Albert-Rousseau (420$) et 
Axe du Saint-Laurent au Palais Montcalm (transport des musiciens : 403$) 

● M Fournier : Voyage scientifique en Californie (thèse doctorat sur les phasmes) 
(16 élèves x 150$ = 2,400$) 

● M Lehoux : Consoles de son pour salle Paul Bélanger (5,697.50$) 
● Mme Morel-Plamondon (2024-01-16) : Étagères de bois (500$) et 2 fours à 

micro-ondes (300$) 
 
Résolution 1 
Le vote en bloc des demandes de financement est proposé par M Gagnon, appuyé par 
Mme Pinard. Les demandes sont adoptées à l’unanimité. 
  

2024-01-16 (5) : 

Résolution 2 
5.1. Demande de financement 
À titre de trésorier, M Gagnon propose d’accorder un montant de 824$ pour l’achat de 
lunettes en prévision de l’éclipse solaire totale qui aura lieu le 8 avril 2024. La 
proposition est appuyée par M Veilleux et adoptée à l’unanimité. 
  



2024-03-19 (6): 

Aucune résolution. 
  

2024-04-23 : Annulation 

  

2024-05-21 (7): 

Résolution 3 
Il est proposé par M Gagnon, appuyé par Mme Lacasse, qu'un montant de 1000$ sera 
attribué pour les Méritas aux prix Je m’implique. La proposition est acceptée à 
l’unanimité. 
 
Résolution 4 
Le vote du budget et des ajustements au budget réel 2023-2024 est proposé par M 
Gagnon (trésorier), appuyé par Mme Courtois. Le budget et les ajustements sont 
adoptés à l’unanimité. 
  
 

 
 



ANNEXE 2: Bilan financier 2023-2024 
 
 

 

        



ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES DU COLLÈGE MARISTE QUÉBEC 
BILAN 2023-2024_MAI 2024 (version 1, 2024-05-22)

2023-2024 2023-2024 2022-2023

Réel Budget Réel

Revenus Notes:

Cotisations des parents 14,825.00  $   14,825.00  $    14,750.00  $      

Vente de vêtements usagés 15,665.00  $   15,665.00  $    13,795.00  $      

Provision pour ajustement de la vente - $ - $ 

Total des revenus 30,490.00  $   30,490.00  $    28,545.00  $      

Dépenses

ACTIVITÉES ÉLÈVES > Arts et lettres / Scolaires et sportives

Intégrations des élèves en secondaire 1 500.00  $        500.00  $         507.50  $ 

Spectacle variétés/mode 1,500.00  $     1,500.00  $      1,500.00  $        

Festival d'hiver 1,000.00  $     1,000.00  $      1,000.00  $        

Méritas scolaires 2,000.00  $     2,000.00  $      2,000.00  $        

Méritas sportifs 2,000.00  $     2,000.00  $      2,000.00  $        

Album des finissants 180.00  $        180.00  $         180.00  $ 

Épinglettes des finissants et Fleurs (bal) 200.00  $        200.00  $         200.00  $ 

Don de sang - $ - $ 

Expo sciences - $ - $ 

Autres activitées élèves - $ - $ 

Sous-total des dépenses activités élèves (50%) 7,380.00  $     7,380.00  $      7,387.50  $        

ACTVITÉS COMITÉ

Frais bancaires et chèques 92.66  $ 74.81  $ 209.18  $ Inclus 5.95$/31 mars, avril, mai

CONTRIBUTIONS

Voyage Immersion culturelle 1,600.00  $     1,600.00  $      06/23

Voyage scientifique 2,400.00  $     2,400.00  $      1,000.00  $        

Console audio (salle Paul B.) 6,089.87  $     5,697.50  $      

Concerts musiques (2 demandes) 600.37  $        823.00  $         

Meritas, bourses 1,000.00  $      06/24 1,000$ report 24-25

Lunettes eclipse (F. Langlois), chevalets, micro-ondes 1,290.00  $     1,650.24  $      

Cadeau départ - $ - $ 86.23  $ 



COCKTAIL REMISE DIPLOME ET BAL FINISANTS

Cocktail de l'année précédente (juin) 576.71  $        576.71  $         06/23

Fleurs (bal) 1,017.53  $     1,017.53  $      06/23 Fleurs 23-34 report 24-25

Mortiers (diplomes) 2,111.16  $     3,000.00  $      2,788.89  $        

VENTE DE VÊTEMENTS DÉJÀ PORTÉS

Ristournes aux parents 7,116.00  $     7,116.00  $      7,321.00  $        

Dépenses et pertes reliées à la vente 125.00  $        125.00  $         190.50  $           

Compensation pour étiquettes perdues -  $              -  $               -  $                 

Frais de transaction - Compte la Fringale 44.99  $          44.99  $           156.01  $           

Don disponible pour voyages 8,379.01  $     8,379.01  $      6,127.49  $        

Don pour voyage humanitaire (100%)

Total des dépenses $38,823.30 $40,884.79 $25,266.80

Total des revenus sur les dépenses (8,333.30) $    (10,394.79) $   3,278.20  $        

Encaisse au début de l'exercice (31 mai) 26,958.83  $   22,385.22  $    22,489.57  $      

Encaisse à la fin de l'exercice (31 mai) 18,625.53  $   22,385.22  $      

Reajustement APECMQ - CMQ -$5,070.20 $4,573.61

Réserve pour terrain de basket extérieur -  $              -  $               -  $                 

Avoir de l'APESPM $17,625.53 Meritas: 1,000$ report 24-25

Tresorier APECMQ



ANNEXE 3: Rôles et objectifs de l’APECMQ 



 

 

 

Mise à jour mai 2022 

 
 

Rôle 

L’Association des parents d’élèves du Collège mariste de Québec (APÉCMQ) représente l’ensemble 
des parents auprès de la direction, des administrateurs et des enseignants.   
Son rôle est de stimuler l’implication des parents aux différentes activités de l’école et d’assurer une 
communication bienveillante entre les parents et la direction. À titre consultatif, l’APÉCMQ est 
également appelée à se prononcer sur certains enjeux de l’école.  

 

Objectifs 

• Permettre aux parents de participer et de coopérer à la bonne marche de l’école et à la réalisation de 
son projet éducatif;  

• Permettre aux parents de participer financièrement à certains projets ou activités de l’école tant au 
niveau académique, sportif que culturel;  

• Participer bénévolement et financièrement à la concrétisation de projets durables qui touchent une 
majorité d’élèves ainsi qu’à des projets qui font rayonner l’école à l’extérieur de l’établissement;  

• Permettre aux parents d’échanger sur les grandes questions d’éducation;  
• Servir de ressource pour les parents pour les questions qui concernent le collège; 
• Exprimer à la direction ses recommandations et ses suggestions;  
• Au besoin, représenter l’école et les parents au sein d’organismes ou associations.  

Exigences personnelles  

• Connaître et accepter le projet éducatif du Collège mariste de Québec et avoir la volonté d’en faire la 
promotion.  

• Être motivé à agir dans le meilleur intérêt des besoins collectifs des élèves ; 
• Grande capacité de collaboration; 
• Être dynamique, autonome et efficace;  
• Être disponible, selon le calendrier prévisible des réunions et activités de l’APÉCMQ : 

Participation à 7 réunions par année 
Implication à au moins une activité au-delà des réunions régulières (env. 10 à 15 h) 

• Respecter les règles de bon fonctionnement d’une réunion.  
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COMITÉ EXÉCUTIF DE l’APÉCMQ 

• Parmi les membres de l’APÉCMQ, 4 parents seront élus par les membres et agiront comme 
président(e), vice-président(e), secrétaire et trésorier(ère). 

• Les membres désirant se faire élire au comité exécutif devront : 
- Avoir été présents au sein de l’APÉCMQ pendant une période d’au moins un an; 
- Avoir démontré antérieurement un intérêt au comité en participant comme bénévole à quelques 
activités; 
- Avoir maintenu un très bon taux d’assiduité aux rencontres. 

Pre ́sident(e)  

Rôle :  

• Présider et animer les réunions de l’Association des parents d’élèves du Collège mariste de 
Québec.  

• Représenter l’APÉCMQ lors des évènements pour lesquels la direction de l’école nous invite à 
être présents.  

Responsabilités :  

• Préparer les réunions de l’APÉCMQ ;  
• Présider les rencontres de l’APÉCMQ ; 
• Coordonner le comité exécutif;  
• Suite à l’invitation de la direction, représenter l’association des parents lors de différents 

événements :  rentrée scolaire, soirées méritas scolaire, vin d’honneur du bal des finissants;  
• Rédiger et présenter le rapport annuel de la présidente, lors de la tenue annuelle de l’assemblée 

générale.  

Vice-pre ́sident(e)  

Rôle :  

• Seconder le (la) président(e) à l’APÉCMQ ; 
• Animer les réunions de l’APÉSPM en l’absence du/de la président(e);  
• Représenter l’Association des parents lors d’événements spéciaux en l’absence du président(e).  

Responsabilités :  

• Assister, au besoin, les autres membres du comité exécutif dans leurs tâches;  
• Participer aux réunions du comité exécutif ainsi qu’aux réunions régulières du conseil de 

l’Association;  
• Être responsable de la messagerie électronique de l’APÉCMQ et répondre aux questions ou 

transmettre les demandes aux personnes concernées;  
• Faire un compte-rendu du courrier de l’Association lors des réunions.  
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Secre ́taire  

Rôle :  

• Participer aux réunions du comité exécutif ainsi qu’aux réunions régulières du conseil de 
l’Association;  

• Rédiger les documents pour le bon fonctionnement de l’APÉCMQ ;  

Responsabilités :  

• Suggérer l’ordre du jour des réunions;  
• Rédiger les procès-verbaux des réunions;  
• Préparer la feuille de présence pour chaque réunion;  
• Mettre à jour la feuille de présence et la feuille de coordonnées des membres;  
• Envoyer les courriels d’invitation aux membres pour toutes les réunions;  
• Garder les documents relatifs à l’Association en ordre sur le Google Drive : ordre du jour, procès-

verbaux, feuilles de présence, etc. 
• Compiler le bilan annuel des présences des membres aux réunions et activités; 

 
• Recevoir et valider les mises en candidatures des membres qui voudraient siéger à l’assemblée 

générale du Collège mariste de Québec.* (Voir document explicatif désignation des membres et 
administrateurs) 

*Si le secrétaire pose sa candidature, le président devra valider les candidatures et, le cas 
échéant, dans l’ordre, le vice-président et le trésorier. 

 

Tre ́sorier(e ̀re)  

Rôle :  

• Participer aux réunions du comité exécutif ainsi qu’aux réunions régulières du conseil de 
l’Association;  

• Assurer la saine gestion des finances de l’APÉCMQ; 

Responsabilités :  

• Préparer les chèques de dépôts ;  
• Préparer le budget annuel pour présentation au comité à la réunion de septembre ;  
• Effectuer la tenue de livres et conserver les registres des sept dernières années;  
• Préparer les états financiers annuels et les présenter à l’assemblée générale annuelle du mois de 

mai. L’exercice financier de l’APÉCMQ se termine le deuxième vendredi du mois de mai. 
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L’APÉCMQ s’implique bénévolement, chaque année, aux activités suivantes : 

• Journée portes ouvertes 

• Journée carrière 

• Vente de vêtements déjà portés 

• Cocktail des finissants et finissantes 

 
L’APÉCMQ soutient chaque année les événements suivants : 
 

• Soirée Méritas scolaires 

• Expo-Sciences 

• Spectacle de variétés 

• Méritas sportifs 

• Festival d’hiver 

• Activités d’intégration 1re secondaire 

• Voyage immersion culturelle 

• Voyage scientifique 

• Certains projets novateurs (terrain extérieur de basketball 2021-2022) 
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